

schaft. O Tante, wäre ich doch wieder ein glücklich spielendes Kind und er ein kleiner Knabe!

### Der neue Freund.

Das Frühjahr war längst vorüber, und eine heiße Julisonne fing schon an, die Halme golden zu färben, die sich leicht unter der Last der gefüllten Aehre bogen, und froh sah der Landmann über das wogende Meer der Getreidfelder und freute sich der kommenden Ernte; die Obstbäume ruhten auf ihren Stützen, um den Reichthum tragen zu können, der ihre Aeste zu brechen drohte. — Sandten die blauen Berge der Vogesen dieses Jahr nicht bedeutungsvollere Grüße als sonst herüber über den Rhein in die deutschen Gauen? rauschte es nicht geheimnißvoller als sonst in den dunklen Fichten des Schwarzwaldes, als hätten ihre hohen Wipfel etwas Neues vernommen und theilten es sich mit unter ernstem Schütteln ihrer hundertjährigen Häupter? Schmettete nicht die deutsche